

Leitsätze für die Zusammenarbeit mit politischen Parteien

1. Verfassungs- und Rechtsstaatlichkeit als Grundlage

Haus & Grund arbeitet ausschließlich mit politischen Kräften zusammen, die die freiheitlich-demokratische Grundordnung uneingeschränkt anerkennen und aktiv fördern.

2. Respekt vor Eigentum und Freiheit

Partner für den Verband sind nur jene Parteien, die das Eigentum als Fundament der sozialen Marktwirtschaft achten und individuelle Freiheitsrechte wahren.

3. Demokratische Kultur und Dialogbereitschaft

Grundlage jeder Kooperation ist ein respektvoller, faktenbasierter Dialog sowie die Anerkennung demokratischer Verfahren und Institutionen.

4. Gesellschaftlicher Zusammenhalt statt Spaltung

Zusammenarbeit erfolgt nur mit politischen Kräften, die auf Ausgleich, Verständigung und Integration setzen und nicht auf Ausgrenzung und Stigmatisierung.

5. Europäische und internationale Verantwortung

Haus & Grund sucht den Austausch mit Parteien, die sich zur Europäischen Union und zu internationaler Kooperation bekennen.

6. Sachorientierung statt Ideologie

Der Verband arbeitet mit politischen Kräften zusammen, die pragmatische, lösungsorientierte Politik gestalten und nicht von ideologischen Extrempositionen geleitet sind.

7. Rechtsstaatlicher Interessenausgleich

Nur Parteien, die Konflikte und Interessenunterschiede auf rechtsstaatlichem Wege und im Rahmen fairer demokratischer Prozesse austragen, sind Partner für den Verband.

8. Menschenwürde und Gleichberechtigung

Haus & Grund erkennt ausschließlich Parteien als Gesprächspartner an, die die Menschenwürde und die Gleichberechtigung aller Menschen achten und fördern.

9. Nachhaltigkeit und Generationengerechtigkeit

Zusammenarbeit setzt voraus, dass Politik mit Verantwortung für kommende Generationen gestaltet wird – ökonomisch, ökologisch und sozial.

10. Transparenz und Verantwortung

Haus & Grund pflegt Beziehungen nur zu politischen Akteuren, die ihre Entscheidungen transparent, nachvollziehbar und verantwortungsvoll treffen.